NOTICIERO

Exposiciones renovables de la Academia Nacional de Medicina. El día 17 de mayo último se pusieron en servicio las dos vitrinas que, destinadas a exposiciones renovables, se instalaron en el vestíbulo del local que ocupa la Academia en el Centro Médico Nacional

Considerando que su inauguración fue simultánea con la celebración de la primera Conferencia Magistral "Miguel F. Jiménez", fue criterio de la Comisión de Biblioteca, Archivo histórico y Patrimonio artístico a cuyos cuidados quedó el mantenimiento de estas exposiciones, que se dedicara esta primera exhibición a la figura del Dr. Miguel F. Jiménez, notable médico del siglo pasado y primer presidente mexicano de la Academia

La duración de la exposición fue de un mes y se presentaron en ella libros notables del Dr. Jiménez, como sus estudios sobre la fiebre petequial y sus lecciones de clínica médica. También se exhibieron diversos trabajos originales publicados en las revistas de su época y varios retratos, en su mayor parte auténticos, obtenidos en viejas colecciones iconográficas. La Facultad de Medicina prestó para esta ocasión uno de los documentos autógrafos del propio Dr. Jiménez que se conservan en el Archivo histórico de dicha institución, y el Director de la Facultad

permitió reproducir en fotografía en color el retrato del Dr. Jiménez que se conserva en la Dirección de la Facultad, obra del notable pintor mexicano del siglo xix, D. Joaquín Ramírez, discípulo del gran Clavé.

La segunda exposición se inauguró el 28 de junio coincidiendo con la sesión de ese día dedicada al tema Transformación de la Odontología de ayer en la Estomatología de hoy. En esta ocasión se colocaron en las vitrinas objetos y libros representativos de esta evolución así como notables ejemplares de técnica odontológica antigua,

Todos los objetos cuya lista se presenta a continuación pertenecen a la colección particular del Dr. Samuel Fastlicht:

Juego de dientes de porcelana listos para ser montados en dentadura doble (Fines del siglo xix); Placa superior con base de plata y seis piezas posteriores de marfil, y ocho dientes de porcelana. Los pivotes sirvieron para la inserción de resortes metálicos que se unían con el aparato inferior; Puente removible con tres piezas de porcelana, elaboración primitiva (principios del siglo xix); "Pelícano", instrumento extractor de muelas fabricado en Cholula en 1745; Puente removible. Dientes de porcelana unidos a un esqueleto de oro (Mediados del siglo xix); Dientes sueltos de porcelana muy primitiva de los

primeros llegados a México en ese material (Mediados del siglo xix): Puente antiguo de tres piezas talladas en hueso con gancho de oro (Primer tercio del siglo xix); Dos puentes, superior e inferior, tallados en marfil de principios del siglo xix. (fueron usados, según se nota por los depósitos de nicotina); Espejo e instrumentos de acero con mangos de concha de nacar y piedras preciosas diseñados v firmados por J. D. Chevalier de Nueva York, en 1833 (primer depósito dental según B. W. Weimberg); Taladro dental de mano con arco, segueta, lima, espejo y otros instrumentos fabricados por la casa Charriere de París, en 1847: Tres novenas a Santa Apolonia, compuestas por un sacerdote de la Compañía de Tesús, en ediciones de 1763, 1776 (en Puebla) y 1841; Reflexiones sobre la importancia de conservar la dentadura y manejo necesario al efecto por G. S. Parrot, México, Imprenta de Lorrain, 1823; Doctrina moderna para los sangradores, por Ricardo Le-Preux, México en la oficina de Alejandro Valdés, 1824: Observaciones sobre el cuidado que debe tenerse con la dentadura y para su conservación, por Antonio Labully, México, por I. Cumplido, 1840; La dentadura natural y artificial manena de conservarla y repararla, por Mariano N. Ruiz, Chiapas, Imprenta del Estado, 1894: Retrato de D. Mariano N. Ruiz

La exhibición permaneció instalada en las vitrinas académicas desde el 28 de junio hasta el 15 de julio último. La Novena Asamblea Médica de Occidente tendrá lugar en la ciudad de Guadalajara del 21 al 25 de noviembre del presente año. Del programa general forman parte temas pediátricos, de medicina, de cirugía y de gineco-obstetricia, y se ha preparado además un atractivo programa social para amenizar el evento. Mayores informes pueden obtenerse dirigiéndose al Secretario General del Comité Organizador doctor Héctor Huizar Lara, Sierra Nevada 910. Centro Médico, Guadalajara, Jal.

* *

El Tercer Congreso Internacional de Endocrinología se efectuará en la ciudad de México del 30 de junio al 5 de julio de 1968. El programa científico constará de 45 sesiones de simposios y más de 100 sesiones de comunicaciones cortas. Cada simposio estará constituido por 4 trabajos de 20 minutos de duración, seguidos cada uno por 5 minutos de preguntas relacionadas a los métodos, datos e interpretación de resultados. Al final de cada sesión habrá una discusión general de 30 minutos sobre los trabajos presentados. El Comité Local de Organización está integrado por el Dr. Salvador Zubirán como Presidente, y el Dr. Carlos Gual como Secretario General y Tesorero. Las oficinas del Congreso está ubicadas en el Instituto Nacional de la Nutrición. Calle Dr. Jiménez 261, México 7, D. F. Teléfono 19-65-80. Cable Congrendo.

Las XIII Jornadas Pediátricas se llevarán a cabo en esta capital (Auditorio 7 del Centro Médico Nacional) del 18 al 20 de noviembre del año en curso y serán precedidas por un Seminario que tendrá lugar en el Aula Oriente del Hospital Infantil de México los días 15, 16 y 17 del mismo mes, cuyo programa incluye: Avances en Neonatología, Nefrología, Hematología,

Oncología, Alergia, Tratamiento de la Desnutrición, y Avances en Neurología. Mayores informes podrán obtenerse con el Secretario de la Asociación de Médicos del Hospital Infantil de México, A. C. Calle Dr. Márquez 162, México 7, D. F. Teléfonos 19-55-00, a 19-55-05, Ext. 36.